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С начала 
учебного года на 
Черноморском 
флоте идёт процесс 
сдачи курсовых 
задач, который 
является составной 
частью программы 
подготовки каждого 
корабля.

- Всё начинается с первой 
курсовой задачи, - говорит 
врио начальника управления 
боевой подготовки ЧФ капитан 
1 ранга Антон Гелунов. - Это 
первооснова общекорабельной 
организации. К-1 является важ-
нейшим разделом в программе 
подготовки одиночного корабля 
и предполагает отработку его 
повседневной и боевой органи-
зации, приготовление экипажа к 
бою и походу в условиях базы. 
Выполнение этой задачи - сво-
его рода получение допуска на 
дальнейшую подготовку кора-
бля, но уже в море.

В соответствии с методикой 
проведения подобных меропри-
ятий, сначала в штабе флота 
прошла теоретическая часть, а 
затем в ряде корабельных сое-
динений прошли показные сда-
чи первой курсовой задачи. На-
пример, занятие в штабе флота 
прошло под руководством ко-
мандующего ЧФ вице-адмирала 
Игоря Осипова.

- В соответствии с планом 
подготовки флота на 2021 

учебный год, сегодня с коман-
дирами объединений, соеди-
нений, кораблей проводится 
показное занятие: «Методика 
приёма курсовой задачи К-1 
от корабля», - обратился к 
аудитории командующий ЧФ. - 
Основные цели занятия - по-
казать командирам, началь-
никам штабов объединений, 
соединений, командирам кора-
блей методику приёма и оцен-
ки курсовых задач К-1 в соот-
ветствии с Курсом подготовки 
надводных кораблей ВМФ, 
добиться единого понимания 
методики подготовки команди-
ров к приёму курсовых задач 
К-1, работы в ходе приёма и 
оценки курсовых задач.

В ходе занятия под руковод-
ством начальников управлений, 
отделов и служб флота были 
рассмотрены теоретические 
вопросы, в числе которых ос-
новными являются методика 
отработки и приёма курсовых 
задач К-1, а также организа-
ция мероприятий по борьбе с 
беспилотными летательными 
аппаратами в ходе выполнения 
общекорабельной задачи ПВО.

Во второй (практической) 
части занятия были организова-
ны четыре показных элемента 
на нескольких учебных точках.

Командующий ЧФ обратил 
внимание, что в сложившейся 
обстановке каждый корабль и 
катер должен быть готов к вы-
полнению поставленных задач, 
поэтому задача командиров 

объединений и соединений - 
своевременно принимать кур-
совые задачи, не допуская сры-
ва срока их приёма. А принятые 
в состав Черноморского флота 
корабли вице-адмирал Игорь 
Осипов потребовал в кратчай-
ший срок ввести в состав сил 
постоянной готовности.

Временно исполняющий 
обязанности начальника 
управления боевой подготовки 
капитан 1 ранга Антон Гелунов 
рассказал о методике отработ-
ки и приёма первой курсовой 
задачи и доложил об анализе 
аварийности, связанной с 
управлением кораблём за по-
следние пять лет.

 Были выслушаны и другие 
доклады, после чего прошёл 
зачёт. На этом теоретическая 
часть мероприятия заверши-
лась. Дальше пошла практика 
на четырёх кораблях.

На малом ракетном кора-
бле (МРК) «Орехово-Зуево» в 
показных мероприятиях принял 
участие командующий ЧФ ви-
це-адмирал Игорь Осипов. На 
морском тральщике «Вице-ад-
мирал Захарьин» - командир 
Новороссийской ВМБ контр-ад-
мирал Виктор Кочемазов. На 
фрегате «Адмирал Макаров» - 
капитан 1 ранга Антон Гелунов 
и командир дивизии надводных 
кораблей капитан 1 ранга Сер-
гей Тронев. Четвёртым кора-
блём стал «Иван Хурс».

На МРК «Орехово-Зуево» 
обучение проходили офицеры 

Крымской ВМБ, на тральщике 
«Вице-адмирал Захарьин» - 
офицеры Новороссийской 
ВМБ, на фрегате «Адмирал 
Макаров» - офицеры дивизии 
надводных кораблей.

На учебных точках назван-
ных кораблей был отработан 
целый перечень эпизодов. В 
частности, показные занятия по 
приготовлению корабля к бою 
и походу, по противодействию 
применению БЛА силами зенит-
ных огневых средств корабля в 
пункте базирования. На одной 
из точек акцентировалось вни-
мание на готовности к работе 
швартовых групп.

Ещё одним показным эле-
ментом стала «Организация и 
методика проведения осмотра 
корабля». На двух учебных точ-
ках провели осмотр жилого по-
мещения и боевого поста. Сле-
дующим показным элементом 
стал «Приём общекорабельной 
задачи Ж-1» (борьба за живу-
честь корабля). На одной из 
учебных точек провели оценку 
укомплектованности и снаряже-
ния аварийной партии.

После теоретической части 
офицеры проследовали на ко-
рабли.

- Для нас показное занятие 
было серьёзным экзаменом, - 
признался командир МРК «Оре-
хово-Зуево» капитан 3 ранга 
Максим Рыжкин. - Даже несмо-
тря на то, что буквально за день 
до того мы реально успешно 
сдали задачу К-1. Дело в том, 

что это занятие показное, а зна-
чит, - образцовое. Нам доверили 
продемонстрировать методику 
сдачи курсовой задачи.

В подготовке этого заня-
тия серьёзную организацион-
но-методическую помощь и 
контроль оказали командир 
дивизиона капитан 2 ранга 
Владимир Дербетов, коман-
дир бригады капитан 2 ранга 
Валерий Ткаченко. Старался 
весь экипаж, и всё же особо 
командир выделил командира 
БЧ-5 капитан-лейтенанта Евге-
ния Хотыненко, контрактников 
старшего боцмана главного 
старшину Алексея Шишкина, 
телемеханика-автоматчика 
матроса Романа Балыкина.

Из экипажа фрегата «Адми-
рал Макаров», который также 
успешно выдержал этот экза-
мен, командир корабля капитан 
2 ранга Сергей Романенко отме-
тил старание и добросовестный 
труд своего старшего помощни-
ка капитан-лейтенанта Антона 
Круглова, командира БЧ-2 
старшего лейтенанта Валерия 
Нестеренко, техника артилле-
рийской команды мичмана Ки-
рилла Степочкина.

Методической разработкой 
занятий занималось управле-
ние боевой подготовки ЧФ, и 
прежде всего капитан 1 ранга 
Антон Гелунов, капитаны 2 ран-
га Сергей Квас, Максим Литко-
вец и другие.

Владимир ПАСЯКИН
Фото автора

Вода для Севастополя
До конца февраля этого года военные 

строители Минобороны России завершат 
работы по возведению водозабора на 

реке Бельбек в Крыму - в рамках второго 
этапа строительства инфраструктуры 

для обеспечения пресной водой города 
Севастополя.

Ход строительных работ недавно проинспектировал замести-
тель министра обороны РФ Тимур Иванов.

- Работы ведутся в круглосуточном режиме, в три смены, строго 
по графику. На участке задействовано 450 человек и 160 единиц 
техники. Оцениваем строительную степень готовности объекта 
почти на 80 процентов, - сказал замглавы военного ведомства.

Присутствовавший на площадке строительства губернатор Се-
вастополя Михаил Развожаев поблагодарил военных строителей:

- По масштабам в новейшей истории Севастополя это главная 
стройка. Мы видим, что работы завершаются в проектные сроки, и, 
честно говоря, было сложно поверить, что такой объект возможно 
реализовать за такое короткое время, - отметил глава города.

В составе объекта - накопительный бассейн ёмкостью 150 
тысяч кубических метров, дренажная канализация, водомерный 
узел, линейный водовод, а также иная сопутствующая инженерная 
инфраструктура.

Полный комплекс работ будет завершён до 1 марта 2021 года. 
Ввод объекта в эксплуатацию позволит подавать 50 тысяч кубоме-
тров пресной воды в сутки для снабжения Севастополя.

В декабре 2020 года специалисты Минобороны России досроч-
но завершили строительно-монтажные работы по переброске воды 
из Кадыковского карьера. Строительство объекта было выполнено 
за 68 суток, проложено 10 тысяч метров труб.

Учитывая геологию района строительства, точку водозабора 
в Кадыковском карьере и перепад абсолютных высот основной 
трассы и места водозабора (110 метров), применена уникальная 
плавучая понтонная водонасосная станция, изготовленная по 
специальному заказу. Производительность станции - более 600 
кубометров в час, что позволяет перекачивать 15 тысяч кубических 
метров воды в сутки. Для этого применены четыре основных и два 
резервных насоса, исключающих риск остановки в подаче воды.

Сергей ПРЫГАНОВ

- Константин Николаевич, 
январь, как водится, месяц под-
ведения итогов ушедшего года, 
окончание которого совпало с 
завершением осеннего призыва. 
Насколько успешен он был в не-
простом 2020-м?

- Сразу скажу, что задание Гене-
рального штаба ВС РФ по призыву 
граждан на военную службу военны-
ми комиссариатами Южного военного 

округа выполнено полностью. Если 
называть конкретные цифры, то со 
сборных пунктов к местам прохож-
дения военной службы отправлено 
около 27 тысяч человек.

Особо отмечу, что в войска Юж-
ного военного округа прибыли более 
11 тысяч призывников. Среди обще-
го числа призывников более 4500 
имеют высшее образование. Треть 
из них направлены в войска ЮВО. 

Это хороший показатель.
- Какие ещё данные по призыву 

характерны для «Осени-2020»?
- Существует хорошая традиция - 

направлять подлежащую призыву 
казачью молодёжь в так называемые 
казачьи воинские части. «Казачьи» 
воинские части есть во всех военных 
округах, и туда, как правило, направ-
ляются казаки для прохождения 
военной службы. Эти воинские части 
являются преемниками боевой славы 
тех казачьих формирований, которые 
сражались с фашистами в годы Ве-
ликой Отечественной войны. В ходе 
осеннего призыва 2020 года в эти 
воинские части отправлено более 500 
представителей казачьей молодёжи.

Кроме того, в спортивные роты 
Вооружённых Сил в этот призыв на-
правлено около 40 человек и столько 
же - в научные роты.

Стоит отметить, что к осеннему 
призыву в образовательных орга-
низациях ДОСААФ по направлению 
военных комиссариатов было подго-
товлено более 2500 специалистов по 
десяти военно-учётным специально-
стям. Всего же в войска отправлено 
свыше 4500 специалистов, получив-
ших военно-учётную специальность в 
ДОСААФ, в том числе более 1000 - в 
соединения и воинские части Южного 
военного округа.

Особо необходимо отметить 
тот факт, что этой осенью свыше 
тысячи призывников, имеющих 
среднее профессиональное и выс-
шее образование, приняли решение 
заключить контракты о прохождении 
военной службы сроком на 2 года 
вместо прохождения военной служ-
бы по призыву.

И ещё. Часть призывников начнёт 
срочную службу в учебных центрах. 
Так, для подготовки войсковых специ-
алистов видов и родов войск на ком-
плектование переменным составом 
в 28 учебных центров отправлено 
около 6500 человек, в том числе 
около 1000 водителей автомобилей 
категории «С».

Что же касается так называемой 
альтернативной гражданской службы, 
то в этот призыв таких желающих на-
бралось чуть более ста человек.

- Доставка почти 27 тысяч при-
зывников к месту службы в корот-
кие сроки - задача непростая. Рас-
скажите, пожалуйста, какие силы и 
средства были задействованы для 
этого.

 - Вопросы логистики, связанные с 
решениями задач осеннего призыва, 
были заранее проработаны самым 
тщательным образом. В результате 
автомобильным, железнодорожным 
и авиационным видами транспорта 

перевезено около 1500 воинских  
команд. Для доставки молодого по-
полнения на территории Центрально-
го, Западного и Восточного военных 
округов и на полуостров Крым вы-
полнено 11 рейсов самолётами ВТА, 
перевезено около 2000 человек.

- Теперь вопрос, без которого в 
последнее время не обходится ни 
одно интервью. Как вы понимаете, 
он касается коронавирусной ин-
фекции. Какие меры принимались 
в ходе осеннего призыва, чтобы 
сохранить здоровье новобранцев 
и защитить части и соединения от 
проникновения вируса?

- В данном случает речь идёт о це-
лом комплексе мероприятий, который 
выполнялся на призывных и сборных 
пунктах в ходе осеннего призыва 2020 
года. Для противодействия распро-
странению коронавирусной инфекции 
на всех этапах проводился барьер-
ный контроль с обязательной термо-
метрией и медицинским осмотром 
граждан. После успешного прохожде-
ния барьерного контроля призывники, 
не контактируя с сотрудниками воен-
коматов, сдавали экспресс-тест на 
наличие коронавирусной инфекции.

Для сохранения здоровья при-
зывников в военных комиссариатах 
были созданы необходимые запасы 
медицинских масок и дезинфициру-

ющих средств. Призывники на пути 
следования к местам прохождения 
военной службы обеспечивались 
средствами индивидуальной защиты 
и антисептиками. Весь транспорт, 
задействованный для перевозки мо-
лодого пополнения, проходил специ-
альную дезинфекционную обработку.

Отмечу, что командованием ЮВО, 
органами исполнительной власти и 
местного самоуправления были при-
няты меры по дополнительному обе-
спечению медицинским имуществом 
призывных и сборных пунктов бескон-
тактными термометрами и бактерицид-
ными облучателями. Всё это позволило 
не допустить распространения корона-
вирусной инфекции и организованно 
провести мероприятия призыва.

- Константин Николаевич, при 
подведении итогов принято назы-
вать особо отличившихся…

- В целом военные комиссариаты 
субъектов Российской Федерации 
в границах Южного военного округа 
поставленные задачи выполнили. Но 
наиболее организованно мероприя-
тия, связанные с призывом граждан 
на военную службу, проведены в во-
енных комиссариатах Краснодарского 
края, Ростовской и Волгоградской 
областей, Кабардино-Балкарской Ре-
спублики, Крыма и Дагестана.
Беседовал Игорь МЕЛЬНИКОВ

Курсовые задачи: 
теория и практика

Компетентный разговор

27000 призывников ЮВО стали в строй
Комплектование 
войск военного 
округа гражданами, 
призванными на 
военную службу в 
октябре-декабре 2020 
года, и выпускниками 
учебных центров 
и воинских частей 
завершено. Об этом, 
подводя итоги осенней 
призывной кампании, 
заявил в беседе с 
нашим корреспондентом 
начальник 
организационно-
мобилизационного 
управления штаба Южного военного округа 
полковник Константин ЗАПАТОЦКИЙ.

Армия: цифры и факты

Сапёр: специфика службы
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